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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, местами не-
большие кратковременные дожди, местами грозы; ветер 
северо-восточный, умеренный, местами порывистый; 
температура +15…+20, при прояснениях до +22.

1 мая по области – облачно с прояснениями, местами 
небольшие кратковременные дожди, местами грозы; 
ветер переменного направления, ночью – слабый, 
днём – умеренный, при грозе порывистый; температура 
ночью +5…+10, днём +17…+22.

2 мая по области – облачно с прояснениями, местами 
небольшие кратковременные дожди, местами грозы; 
ветер переменного направления, ночью – слабый, 
днём – умеренный, при грозе порывистый; температура 
ночью +5…+10, днём +18…+23.
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Губернатор в совете директоров ВАСО
На годовом собрании акционеров ОАО «Воронежское 

акционерное самолётостроительное общество» избрало в 
совет директоров предприятия главу Воронежской области 
Алексея Гордеева. Ранее его уже рекомендовала Объединен-
ная авиастроительная компания. Губернатор – единственный 
«непрофильный» член совета директоров, остальные восемь 
– представители владельцев компании. 

Учиться жить в согласии
Межрегиональная конференция «Формирование межэт-

нической толерантности, профилактика ксенофобии и на-
ционализма в молодежной среде» прошла 28-29 апреля на базе 
Воронежского госуниверситета. Инициаторами ее проведения 
выступили губернатор Алексей Гордеев и Национальная па-
лата области. Конференция продемонстрировала, что власть и 
институты гражданского общества готовы к конструктивному 
диалогу и партнерству. А вчера во второй половине дня один из 
основных докладчиков на конференции известный специалист 
в области национальных отношений, академик Владимир 
Зорин и заместитель руководителя аппарата губернатора 
и правительства Воронежской области Валентин Селютин 
были гостями редакции газеты «Коммуна», где ответили на 
многочисленные вопросы журналистов по этой актуальной 
тематике.

Вводится противопожарный режим
Он введён на территории Воронежа и Воронежской области 

с 1 по 10 мая.  В указанный период  запрещается посещение 
лесов, за исключением специально оборудованных мест 
организованного отдыха. Не допускается  разведение костров 
в лесах, сельскохозяйственных угодьях, полосах отвода линий 
электропередачи, железных и автомобильных дорог.

«Рудгормаш» – новый контракт
ЗАО «УГМК «Рудгормаш» заключило контракт с узбекски-

ми предприятиями на поставку шести буровых станков общей 
стоимостью более 150 миллионов рублей.  Напомним, что по 
итогам 2010 года объём производства на предприятии вырос 
в 1,5 раза, до 1,15 миллиарда рублей. На долю экспорта при-
шлось около 400 миллионов рублей. Основными странами, в 
которые осуществлялись поставки, стали Украина, Казахстан, 
Беларусь, Узбекистан и ряд других государств. В текущем году 
объём производства планируется увеличить до 1,8 миллиарда 
рублей.

Железнодорожники читают
28 апреля исполнилось 90 лет со дня основания сети 

технических библиотек на железнодорожном транспорте. 
Начало объединению дорожных библиотек в единую 
централизованную систему положил приказ народного 
комиссариата путей сообщения. В неё вошла и библиотека 
ЮВЖД, которая появилась в 1874 году. Сегодня дорожная 
научно-техническая библиотека ЮВЖД – одна из лучших 
на сети железных дорог Российской Федерации. В ее состав 
входят 20 линейных филиалов. Книжный фонд насчитывает 
около полумиллиона экземпляров, в числе которых редкие, 
уникальные издания.

5 млн. долларов за золото Олимпиады
Олимпийский комитет России заключит контракт с ка-

надской компанией Allinger Consulting Inc, которая обяза-
лась обеспечить российской сборной 14 золотых медалей на 
зимних Играх-2014 в Сочи. Как пишет газета «Ведомости» со 
ссылкой на источники в комитете, медали обойдутся России 
в пять миллионов долларов. За эту сумму Allinger Consulting, 
благодаря которой на зимней Олимпиаде в Ванкувере ка-
надская сборная завоевала 14 золотых медалей, разработает 
индивидуальные планы тренировок для спортсменов, будет 
контролировать ход подготовки и заменять не справляющих-
ся с нагрузками атлетов. Кроме того, компания будет подби-
рать персонал, в том числе медиков и диетологов. На контракт 
будут потрачены деньги, недавно выделенные «Газпромом».

Свадьба века
В лондонском Вестминстерском аббатстве в пятницу со-

стоялась торжественная церемония бракосочетания внука 
королевы Великобритании принца Уильяма и его избранницы 
Кейт Миддлтон. Сотни тысяч человек вышли на улицы, чтобы 
увидеть свадебный кортеж и отметить радостное для страны 
событие. Во всем Соединенном Королевстве пятница была 
объявлена выходным днем. Связав себя узами брака, британ-
ский принц Уильям и его возлюбленная Кэтрин Миддлтон 
стали герцогом и герцогиней Кембриджскими. После венчания 
Уильям и Кэтрин в сопровождении своих семей появились на 
балконе дворца, чтобы поприветствовать ликующую публику. 
Вечером того же дня состоялся свадебный ужин на 300 гостей, 
хозяином которого выступил отец жениха принц Чарльз. После 
во дворце были танцы. 
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В полицию с заявлением 
обратился человек.  Гос-
служащий вымогал у него 
десять тысяч рублей в ка-
честве благодарности за 
незаконную постановку 
трактора на учёт. Причём 
саму технику руководи-
тель технадзора согласил-
ся оформить на человека, 
которого даже не видел. 
Полицейские решили брать 
взяточника «на живца». 

Гражданин передал ему 
купюры, помеченные спе-
циальным раствором, всё 
происходящее было заснято 
на видеокамеру. Сразу после 
«сделки» в кабинете по-
явились сотрудники УБЭП 
ГУВД по Воронежской об-
ласти. Чиновник такого по-
ворота событий не ожидал и 
разыграл перед полицейски-
ми настоящий спектакль. Он 
упал на пол, закатил глаза и 
стал звать на помощь коллег, 
изображая сердечный при-

ступ. Но игра получилась 
не слишком убедительной. 
Хозяину кабинета пришлось 
прекратить лицедейство. 

При обыске в кабинете 
нашли голограммы Роспо-
требнадзора - откуда они 
взялись у чиновника, ещё 
предстоит выяснить. Также 
выяснилось,  что госслу-
жащий был готов оказать 
любые услуги: от проведе-
ния заочного техосмотра 
транспорта до выдачи прав 
на управление снегоходом, 
квадрациклом, гидроци-
клом и другой техникой. 
Причем было совсем не 
обязательным, чтобы чело-
век действительно умел ею 
управлять.

 Сейчас чиновник уволен 
с должности, в его отноше-
нии возбуждено уголовное 
дело за получение взятки. 
В ходе расследования стало 
известно, что через проце-
дуру вымогательства взятки 
прошло немалое количество 
жителей этого района.

Взятка  
со спектаклем
За получение взятки задержан руководитель терри-
ториального отдела Гостехнадзора одного из районов 
Воронежской области (в интересах следствия район 
не указан). 

тамара гашимоВа

Алевтина Ивановна стоя-
ла тихонько у приоткрытой 
двери в кабинет и смотрела, 
как её внук Серёжа пытается 
сложить мозаику. 12-летний 
мальчишка с завидным упор-
ством пытался справиться с 
этой, казалось бы, простой 
задачей для любого дошколь-
ника. Четыре года назад они 
впервые обратились в Центр 
за помощью. Шаг за шагом 
врачи, медсёстры, психологи 
и педагоги помогают Серёже 
хотя бы на время забыть о 
страшном диагнозе — детском 
церебральном параличе. На 
занятия и процедуры мальчи-
ка, как и других ребятишек с 
таким же диагнозом, привозят 
на специальных автобусах...

В четверг в Воронеже от-
крывали четвёртый корпус об-
ластного центра реабилитации 
детей и подростков «Парус 
надежды». Волновались все: 
мамы с детьми, персонал, 
строители, гости. И было от 
чего. Теперь сюда на восста-
новительное лечение смогут 
приезжать дети со всей обла-
сти. К тому же возможностей 
для этой самой реабилитации 
стало больше.

- Помимо медицинской и 
социальной реабилитации мы 
получаем и социальную гости-
ницу, где одновременно смогут 
разместиться 14 ребят с мама-
ми, наравне со стандартными 
номерами есть комнаты и 
душевые, оборудованные для 
инвалидов-колясочников, а 
также кухня со всей необходи-
мой утварью и техникой, - рас-
сказывает директор Центра, 
доктор медицинских наук Еле-
на Олейник. – За предыдущие 
годы к нам из области смогли 
приехать только 226 человек 
с ДЦП и 75 с заболеваниями 
опорно-двигательного аппа-
рата. Это очень мало. Теперь 
же с открытием гостиницы си-
туация изменится, желающих 
очень много. Родителям надо 
только взять направление из 
поликлиники, выписку из 
истории болезни, все занятия 
и процедуры проводим бес-
платно. Первые пациенты из 
Ольховатского, Поворинского 
и Бобровского районов об-
ласти поступят третьего мая. 
Курс рассчитан на 21 день. В 
зависимости от заболевания 
лечение может повторяться от 
двух до шести раз в год. 

Строительство корпуса 
началось в ноябре 2007 года 
и завершилось в апреле ны-
нешнего. Общая стоимость 
объекта равна почти 270 мил-
лионам рублей. Причем 93 из 
них было выделено из феде-
рального бюджета. Ежедневно 

здесь смогут лечиться и зани-
маться сто ребят. Изначально 
Центр создавался для помощи 
детям с ДЦП и нарушениями 
опорно-двигательного аппара-
та. Но за 14 лет работы здесь 
апробированы и внедрены 
методики комплексной реаби-
литации детей с гемофилией, 
аутизмом, синдромом Дауна 
и другими наследственными 
и психоневрологическими 
патологиями, сколиозом. За 
эти годы через руки специали-
стов Центра прошли 15 тысяч 
ребят, и почти каждому из них 
стало значительно лучше.

Размеры корпуса и его 
оснащение поражают вооб-
ражение. Каждый уголок 
четырёхэтажного простран-
ства рассчитан так, что даже 
инвалиды-колясочники чув-
ствуют себя здесь как рыбы в 
воде. Классы, лифты, коридо-
ры, туалеты – везде есть, где 
развернуться. Появились ма-
стерские: швейная, сапожная, 
гончарная, кабинет народного 
творчества, танцевальный 
зал, кабинет бисероплете-
ния, класс с компьютерными 
игровыми тренажерами для 
самых маленьких пациентов. 
Даже самые непоседы после 
имитации автомобильной про-
гулки и верховой езды станут 
внимательней, усидчивей, с 
более чёткой координацией 
движений. В цокольном эта-
же – водолечебница и бассейн 
для совместных занятий роди-
телей и детей. Гордость Центра 
– дорогостоящий аппарат для 
коррекции движения «МБН 
Стимул», инфракрасная сау-
на, помогающая устранить 
судороги, артрические боли в 

плечах, мускулах, ревматизм, 
радикулит. А также – кабинет 
восстановительного лечения 
«Кедровый лекарь» для сня-
тия хронического умственного 
и физического утомления, 
астенического состояния, раз-
дражительности и функцио-
нального нарушения органов 
и систем. 

Всё это по достоинству 
оценили приехавшие на от-
крытие губернатор области 
Алексей Гордеев и депутат 
Государственной Думы Галина 
Карелова. Во время осмотра 
они вместе с родителями ребят 
стали зрителями небольшого 
концерта. Стихотворение, по-
свящённое детям с синдромом 
Дауна, и танец, исполненный 
ими же, никого не оставили 
равнодушными. У некоторых 
на глазах блестели слёзы. Не-
сколько лет понадобилось ру-
ководителю ансамбля «Вдох-
новение» Инне Абаджян, что-
бы эти особенные дети смогли 
разучить движения. 

В швейном цехе иголками 
орудовали… мальчишки. К 
примеру, 15-летний Дима 
Стрельников шьёт игольницы, 
мягкие игрушки, вяжет лучше 
любой девчонки. Его свер-
стница Даша Иванихина зани-
мается в Центре практически 
с момента его основания. Из 
всех новшеств, появившихся 
в новом корпусе, ей больше 
всего понравилось гончарное 
ремесло. 

- С вводом такого объекта, 
включенного в план подготов-
ки к празднованию 425-летия 
Воронежа, мы создали прак-
тически всю необходимую 
инфраструктуру для работы с 

детьми, имеющими ограничен-
ные возможности здоровья, - 
отметил губернатор. - Область 
может по праву гордиться но-
вым корпусом. Важно, что он 
создавался с учетом предложе-
ний, пожеланий и рекоменда-
ций специалистов и родителей 
этих ребят. Я надеюсь, что те-
перь «Парус надежды» будет 
полностью оправдывать свое 
название. Здесь есть все воз-
можности для максимальной 
адаптации ребят к обществу, 
полученные навыки помогут 
им в дальнейшем быть востре-
бованными на предприятиях 
области. 

Галина Карелова подчер-
кнула вклад учреждения в 
реабилитационные мероприя-
тия:

- Воронежская область 
и раньше занимала лиди-
рующие позиции в работе с 
детьми-инвалидами. «Парус 
надежды» является опорной 
экспериментальной площад-
кой Министерства здраво-
охранения и социального 
развития. Здесь работают 
уникальные специалисты. 
Уверена, что с вводом в строй 
этого объекта другие регионы 
не смогут нас догнать еще лет 
пять. Сегодня подписано со-
глашение о сотрудничестве и 
взаимодействии между Фон-
дом поддержки детей, находя-
щихся в трудной жизненной 
ситуации, и правительством 
области.

К обеду ребята из первой 
смены вместе с родителями 
стали разъезжаться по домам 
кто пешком, а кто на специ-
альном транспорте. В два часа 
сюда приедут другие… 

Ещё один корабль  
под «Парусом надежды» 

У Воронежского детского центра реабилитации появились новые возможности

Уважаемые жители Воронежской области!
Поздравляем вас с Праздником Весны и Труда!
Пора обновления природы всегда вселяет в людские души 

надежды на перемены к лучшему. Труд превращает эти надежды 
в реальность.

Реализуя Стратегию социально-экономического развития 
Воронежской области, её жители встречают Первомай добрыми 
делами. На селе идут весенне-полевые работы. Промышленность 
области приступила к решению сложнейших задач, связанных с 
перспективными направлениями развития экономики.

Продолжается напряженная работа по модернизации здравоох-
ранения, образования. Создаются условия для того, чтобы жители 
области, а особенно молодежь, вели активный и здоровый образ 
жизни. Растет сеть спортивно-оздоровительных комплексов.

Не забыты и пожилые люди. Недавно утверждена региональная 
программа, которая позволит улучшить качество жизни наших 
пенсионеров.

Вместе мы не раз преодолевали различные трудности. И убеди-
лись, что обладаем и знаниями, и опытом, которые открывают нам 
возможности для творческого созидательного труда. Именно он 
объединяет всех нас, имеющих разные взгляды на жизнь, разные 
политические пристрастия.

С праздником вас, дорогие земляки!
Крепкого вам здоровья, счастья, семейного благополучия и 

удачи во всех добрых начинаниях.
Губернатор Воронежской области А. В. ГОРдееВ

Председатель областной думы В.И. КлючнИКОВ

Праздник Мира, Весны и Труда
Уважаемые жители и гости  
города Воронежа!  
дорогие друзья!

Многие десятилетия Первомай являет-
ся днем Мира, Весны и Труда. 

Этот государственный праздник объ-
единяет всех нас желанием сделать нашу 
жизнь лучше и комфортнее. Нынешний год 
425-летия Воронежа позволит нам сделать 
важные шаги в этом направлении: будут 
построенные новые школы, детские сады, 
другие социальные и инфраструктурные 
объекты, проведены значительные работы 
по благоустройству города. Уверены, что 
совместными усилиями мы выполним все 
наши планы, ведь воронежцы всегда слави-
лись своим трудолюбием и мастерством.

Примите искренние поздравления с 
Первомаем, благодарность за добросо-
вестный труд на благо нашего славного 
города и пожелания счастья и процветания 
каждой воронежской семье!

Глава городского округа город Воронеж 
С.М.КОлИУх

Председатель Воронежской городской 
думы А.н.ШИПУлИн 

С  праздником!
1мая

Ежегодно брандмейстеры 
спасают из огня тысячи че-
ловек, ликвидируют послед-
ствия техногенных аварий 
и природных катаклизмов. 
Особенно ярко свои профес-
сионализм и выучку воро-
нежские пожарные проявили 
в экстремальной ситуации, 
возникшей минувшим летом. 
Им самоотверженно помога-
ли курсанты Воронежского 
пожарно-технического инсти-
тута МЧС России. 

Только в 2010 году пожар-
ные подразделения области 
более шести с половиной тысяч 
раз выезжали на ликвидацию 
возгораний. При этом были 
спасены 773 человеческие жиз-
ни. Сохранены материальные 

ценности, общая стоимость 
которых составила более 300 
миллионов рублей.

Обращаясь с тёплыми сло-
вами благодарности, губерна-
тор Алексей Гордеев и пред-
седатель областной думы Вла-
димир Ключников отмечают, 
что региональные власти пре-
красно понимают значимость 
труда пожарных, создают все 
условия для того, чтобы служба 
развивалась, совершенствова-
лась и становилась все более 
оснащенной.  Алексей Гордеев 
и Владимир Ключников от 
всей души пожелали всем по-
жарным Воронежской области, 
ветеранам службы крепкого 
здоровья, благополучия, сча-
стья и удачи!

На рубеже 
огня
Сегодня свой профессиональный 
праздник отмечает одна из самых 
жизненно необходимых служб быстрого 
реагирования — пожарная охрана
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ПодПиска - 2011
В Воронежской области продолжается ПОдПИСКА 

нА ВтОРОе ПОлУГОдИе 2011 г. на газету «Коммуна». 

Заполненный талон вышлите или  
принесите в редакцию по адресу: 394036,  
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Наталья СТОЛПОВСКАЯ

В рамках празднования 
105-летия Государственной 
думы Александр Михайлович 
провёл с учащимися 10 «Г» 
класса открытый парламент-
ский урок, во время которого 
школьники могли задавать 
Александру Михайловичу 
любые вопросы, касающие-
ся деятельности парламента, 
работы депутатов, судьбы тех 
или иных законов, от которых 
напрямую зависит завтрашний 
день страны.

Неудивительно, что самым 
горячим для старшеклассни-
ков оказался вопрос о гряду-
щем Едином государственном 
экзамене. 

- Как вы смотрите на ЕГЭ? 
Что думаете о его целесообраз-
ности? – поинтересовалась 
Кристина Шалунова.

- Никакой целесообраз-
ности в ЕГЭ не вижу, - ис-
кренне ответил Александр 
Бабаков, - члены фракции 
«Справедливая Россия» не раз 
дискутировали об этом с пред-
ставителями правительства, 
в том числе и с министром 
образования Андреем Фур-
сенко. У меня даже возник 
к нему встречный вопрос: 
если бы он сам вынужден был 
сдавать ЕГЭ, смог бы он стать 
министром? Искренне считаю, 
что ЕГЭ – это не что иное, как 
дискредитация, обесценивание 
полученных знаний. Меня и 
моих коллег учили по другой 
системе. Она предполагала, что 
человек, прежде всего, должен 
знать предмет и уметь рас-
суждать. Важный момент: от 
ЕГЭ отказалось большинство 
европейских стран. Причём у 
той же Франции на это ушли 

долгие годы. Сожалею, что 
вам пришлось столкнуться с 
этой формой подтверждения 
полученных знаний. Но депу-
таты фракции «Справедливая 
Россия» не сидят сложа руки, 
продолжают отстаивать свою 
точку зрения на ЕГЭ. Наде-
юсь, что она всё-таки будет 
услышана. 

Те, кто думают, что поиск 
национальной идеи – дело 
философов и политологов, 
- сильно ошибаются. Совре-
менным десятиклассникам эта 
тема далеко не безразлична. Об 
этом свидетельствовал вопрос 
Кристины Шалуновой:

-Александр Михайлович, 
что бы вы назвали в числе 
основных целей нашей стра-
ны? 

- Тема поиска националь-
ной идеи сегодня, пожалуй, 
самая болезненная, - заметил 
депутат, - и тот, кто сможет 
её сформулировать, станет 
самым известным в стране 
человеком. Может быть, на-
циональным героем. Хотя 
вроде бы и говорить надо 
о самых простых вещах. О 
том, что принято называть 
качеством жизни, включая 
качество медицинских и об-
разовательных услуг. От того, 
как государство заботится 
об этом, зависит структу-
ра экономики настоящего и 
будущего. Вы спросите, чем 
измерить качество жизни? Са-
мый, на мой взгляд, надёжный 
способ: хотя бы раз в пять лет 
посмотреть, что изменилось в 
жизни, скажем, воронежцев. 
Для этого надо ответить на во-
просы: «Стали ли люди жить 
дольше?», «В состоянии ли 
их зарплаты удовлетворить 
средние и даже максимальные 

потребности современного 
человека?» Сюда бы я вклю-
чил не только покупку дома 
или приобретение жилья под 
ипотечный кредит, но и воз-
можность получать доступные 
качественные медицинские 
услуги, образование, при не-
обходимости переучиваться, 
наконец, саморазвиваться. И 
если мы движемся в сторону 
формулировки национальной 
идеи, то, на мой взгляд, это – 
качество жизни. 

Непростые вопросы поста-
вил перед депутатом Фёдор 
Веприцкий:

- Каково значение партии 
«Справедливая Россия» на 
данном этапе развития парла-
ментаризма в России? Могут 
ли в принципе партии мень-
шинства всерьёз влиять на 
политику страны?

- В Государственной думе 
на сегодняшний день «Спра-
ведливая Россия» представ-
лена относительно небольшим 

количеством депутатов: нас 
всего 38 человек, - уточнил 
Александр Бабаков. - Для 
принципиального решения 
тех или иных вопросов это не-
достаточно. Но в деятельности 
парламента существует такая 
форма работы, как парламент-
ский запрос. Во фракциях есть 
высококлассные специали-
сты, в компетенции которых 
принятие профессиональных 
решений по самым разным 
вопросам. У нас есть комитет. 
Есть масса возможностей, ис-
пользуя парламентскую три-
буну, доносить свою позицию. 
Общими усилиями партии 
меньшинства могут изменить 
ситуацию, как в парламенте, 
так и в стране в целом. Так, 
фракции «Справедливая Рос-
сия», например, принадлежит 
инициатива введения налога 
на роскошь. По оценкам не-
которых экспертов, сегодня мы 
имеем дело с огромным – сто-
кратным! – разрывом между 

доходами самых богатых и 
самых бедных граждан страны. 
Наша позиция была очень хо-
рошо воспринята населением. 
Надеюсь, что в дальнейшем 
поднятые нами темы будут за-
ранее озвучены, чтобы у парла-
ментариев была возможность 
узнать мнение людей по тому 
или иному вопросу. 

Сергей Степаненков поин-
тересовался, почему на данном 
этапе лидером в парламенте 
является «Единая Россия», а 
не «Справедливая Россия»?

- Исторически сложилось 
так, что партия «Единая Рос-
сия» связывалась в сознании 
людей с административным 
ресурсом, - рассказал вице-
спикер. - Но ситуация меня-
ется. Под знаменем «Справед-
ливой России» объединились 
три партии, и практически 
сразу на региональных вы-
борах набрали 15 процентов 
голосов. Случай в истории 
российского парламента – 
беспрецедентный. К сожале-
нию, сам процесс формирова-
ния политической системы не 
смог избежать негатива. В ту 
же правящую партию «Еди-
ная Россия» пришло большое 
количество людей, уверенных 
в том, что главное – это не 
убеждение людей, а навя-
зывание мнений. Что в про-
цессе политической борьбы 
главное – не аргументация, а 
использование администра-
тивного ресурса. Эта тема 
живёт и сегодня. Это в корне 
неправильно и противоречит 
принципам парламентаризма, 
однако я отношусь к этому, 
как к политической борьбе. 
Другой разговор – методы, 
которые в ходе этой борьбы 
используются. В то же время, 
чем выше будет активность 
избирателей, в том числе и 
ваша активность, тем больше 
шансов делегировать реше-
ние судьбы страны именно 
тем политическим силам, 
которым вы доверяете. Важно 
– преодолеть собственную по-
литическую пассивность.

Денис Трегубов попросил 
Александра Бабакова дать 
оценку работы сегодняшней 
Государственной думы.

- При всех своих недостат-
ках нынешний парламент зре-
лый ровно настолько, насколь-
ко зрелое наше общество в 
целом, - ответил политик, - на-
деюсь, что в ближайшее время 
ситуация будет меняться. Надо 
вдумчиво жить и нести ответ-
ственность за то, что делается 
в государстве. 

В промежутках между 
ответами-вопросами племя 
младое незнакомое, с которым 
депутат общался вовсе не на 
детском языке, узнало инте-
ресные факты из прошлого 
российской Государственной 
думы. В рамках парламентско-
го урока Александр Бабаков 
рассказал учащимся о партии 
«Справедливая Россия». На-
конец, обратился к старше-
классникам с предложением 
поразмышлять о будущем 
своей страны:

- Если думаете, что кто-то 
за вас решит вашу судьбу, 
это – идеализм. Каждый сам 
формирует свою жизненную 
позицию, и от того, как человек 
её отстаивает и вместе с тем, 
насколько он готов к разумным 
компромиссам, напрямую за-
висит его завтрашний день. 
Предстоящие выборы в Го-
сударственную думу будут 
не только интересными, но и 
сложными. Однако, несмотря 
на то, что политические убеж-
дения четырёх парламентских 
партий разнятся, мы едины в 
том, что хотим жить в цельной 
и сильной России, где каждый 
гражданин будет гордиться 
своим государством. 

Завершился парламентский 
урок необычно – общей фото-
графией на память. Ещё школь-
ники получили от Александра 
Михайловича приглашение 
в гости в Государственную 
думу, где они смогут посетить 
все фракции, познакомиться 
с их внутренней жизнью, по-
общаться с депутатами. 

Учиться жить вдумчиво
Образование | «Справороcсы» раскритиковали ЕГЭ и предложили подвергнуть испытаниям министра образования Андрея Фурсенко
Откровенным и довольно острым получился разговор 
учащихся воронежской школы №73 с заместителем 
Председателя Государственной думы РФ, заместите-
лем Председателя палаты депутатов, председателем 
совета Воронежского регионального отделения поли-
тической партии «Справедливая Россия» Александром 
БАБАКОВЫМ.

Дорогие друзья!
Примите наши сердечные 

поздравления по случаю празд-
ника Весны и Труда! По тради-
ции в дни Первомая мы отдаём 
дань уважения тем, кто сво-
им трудом вносит посильный 
вклад в развитие родного края 
и всей России. 

Задание правительства Во-
ронежской области и лично 
губернатора Алексея Васи-
льевича Гордеева по постав-
кам минеральных удобрений 
на весенне-полевые работы 
перевыполнено! Воронежским 
сельхозпроизводителям от-
гружено 210 тысяч тонн мине-
ральных удобрений. Впервые 
достигнуты такие весомые 
результаты в реализации целевой программы сохранения и 
восстановления плодородия почв, и это является нашим общим 
большим успехом.

Россошанские химики продолжают работать над решением 
задач, поставленных руководством региона. Предприятие много 
делает для повышения производительности, улучшения условий 
труда и культуры производства, развития социальной сферы. 

От души желаю всем воронежцам доброго здоровья, успехов 
в работе, уверенности в завтрашнем дне, счастья, благополучия 
и мирного неба на многие-многие годы!

В.Н. ОВЧАРЕНКО,
председатель правления – 

генеральный директор ОАО «Минудобрения».

Уважаемые воронежцы!
От всей души поздравляем 

вас с Днем международной 
солидарности трудящихся 1 
Мая и праздником Великой 
Победы! Желаем вам, вашим 
родным, близким, друзьям, 
коллегам и однополчанам 
крепкого здоровья, оптимиз-
ма, благополучия, мирного 
неба и удачи во всех ваших 
начинаниях! 

Воронежский обком КПРФ.

ВОПРОС «КОММУНЫ»ВОПРОС «КОММУНЫ»??

Владимир БАБУШКИН, 
председатель Воронежской 
областной организации инва-
лидов в Афганистане:

- Сейчас – это просто вы-
ходной, проведу эти дни дома. 
Раньше выходили в город по-
гулять, выезжали на природу. 
Значимость первомайских 
праздников упала. Сейчас Пре-
зидент начал говорить о по-
вышении престижа рабочих 
профессий, но пока ничего не 
изменилось.  Человек труда 
стал не нужен, забыли простую 
истину, что всё делается его ру-
ками. Стали говорить, что это 
пропагандистский праздник, 
но я не согласен. Есть День 
космонавтики, День систем-
ного администратора, а где 
день слесаря, токаря, пекаря, 
аптекаря? Чем был плох лозунг 
«Мир, труд, май»? А теперь 
люди лучше на огородах по-
возятся и просто отдохнут, чем 
идти на демонстрацию. 

Анастасия СОНИНА, ме-
неджер аптечной фирмы:

- Очередной выходной: воз-
можность выспаться, поза-
ниматься с дочкой, съездить 
с друзьями в лес отдохнуть. 
Раньше, в студенчестве, ходили 
на демонстрации, было шумно 
и весело. Флаги, транспаранты, 
лозунги – мы воспринимали 
это не как политическое дей-
ство, а как праздник весны. 
Мы с детства привыкли к та-
кому, есть фотографии, где мы 
с сестрой вместе с родителями 
участвовали в шествиях. После 
взрослые садились за празд-
ничный стол, а мы с друзьями 
гоняли по улицам на велосипе-

дах или играли в прятки. Никто 
не переживал, что с нами что-то 
случится, время было другое. 

Иван СОКОЛОВСКИЙ, 
студент третьего курса Во-
ронежского технического 
университета:

- Внеочередные каникулы, 
которые можно провести в сво-
ём родном селе, доставить ра-
дость себе, родителям, друзьям. 
Мама наготовит много вкус-
ностей, от которых я никогда 
не отказываюсь, потому что 
живу в общежитии и готовить 
практически не умею. Сначала 
с родственниками отпраздну-
ем, потом с одноклассниками 
пойдём на дискотеку в клуб.

Та м а р а  Б И Р Ю К О В А , 
председатель Воронежского 
областного профсоюза работ-
ников образования:

- В этот день, к сожалению, 
далеко не праздничные мысли. 
Мы будем участвовать в демон-
страции с лозунгами и требова-
ниями достойной жизни для 
работников бюджетной сферы, 
государственной поддержки 
пенсионерам и студентам, бес-
платного качественного об-
разования. Сегодня Первомай 
– это день, когда трудящиеся 
ещё раз могут заявить о своих 
правах, символ единения и 
солидарности людей, это - на-
дежда на позитивные перемены 
в жизни трудящегося человека. 
Этот праздник ассоциируется 
с важными человеческими 
ценностями – свобода и спра-
ведливость, обновление и вза-
имная поддержка, понимание 
и согласие. Не случайно в этом 
году его будут отмечать в 160 
странах мира. 

Что для вас 
Первомай?

Для очень многих воронежцев первомайский праздник 
– это возможность поработать в саду и на огороде.
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Яна СЕРГЕЕВА

20 апреля Арбитражный суд 
Воронежской области признал не-
законными действия управляющей 
компании ООО «Содействие» в 
Нововоронеже и постановил вернуть 
деньги, полученные по квитанциям. 
Казалось бы, это решение должно 
поставить точку в коммунальной 
неразберихе, которая продолжается 
не первый год. Однако дело приняло 
неожиданный оборот.

Коммунальный рынок города 
лихорадит ещё с тех пор, как в 
августе 2008 года администрацией 
г. Нововоронежа по итогам от-
крытого конкурса для управления 
жилыми домами были выбраны 
компании ООО «ЖЭУ-2» и ООО 
«ЖЭУ-3». Но уже примерно через 
полгода жителям вдруг стала при-
ходить «вторая» квитанция - от 
некоего ООО «НВ ЖКХ», дирек-
тором которого был депутат Ново-
воронежской гордумы О. Неделин. 
Прокурорская проверка тогда уста-
новила незаконность сбора средств 
с населения этой организацией. 
Ситуация разрешилась: жильцам 
вернули переплаченные кровные, 

а ООО «НВ ЖКХ» перестало раз-
носить  по почтовым ящикам свои 
«жировки».

История повторилась в феврале 
2011 года. На этот раз дополнитель-
ные квитанции жильцы некоторых 
домов получили от ООО «Содей-
ствие». Член саморегулируемой 
организации в сфере ЖКХ, ООО 
«ЖЭУ-3», в действительности осу-
ществляющее эксплуатацию жилых 
домов, обратилось по этому инци-
денту в суд и выиграло его. 

Удивительно, но несмотря на этот 
непреложный факт, недавно из Но-
воворонежа поступила информация 
о том, что жители снова получают 
«вторую» квитанцию - на этот раз 
от ООО «Новый дом». Известно, 
что директором новой управляющей 
компании является уже упомянутый 
выше О. Неделин.

За разъяснениями мы обратились 
в МУП «ИРЦ», где корреспондента 
«Коммуны», который дозвонился 
туда под видом жильца, заверили: 
платить нужно именно по квитан-
ции «Нового дома», так как  это 
правопреемник ООО «Содействие».  
Предостерегли: по второй квитан-

ции от ООО «ЖЭУ-3», которое 
пользуется услугами другого рас-
четного центра – ООО «ИРЦ», - не 
платить, чтобы не отдать деньги 
«недобросовестной организации». 
В ООО «Новый дом» нам и вовсе 
не удалось дозвониться.

Одновременно по нововоронеж-
скому кабельному телевидению 
первые лица города призывают на-
селение не платить по квитанциям 
ООО «ЖЭУ-3», а почтовые работ-
ники на звонки клиентов отвечают, 
что платеж они не примут, потому 
что квитанции ООО «ИРЦ» не-
правильные. 

В ООО «ЖЭУ-3» порекомендо-
вали жителям не рассуждать о том, 
кто прав, кто виноват. Необходимо 
просто обратиться к решению суда, 
которое доступно любому гражда-
нину на официальном сайте суда 
в Интернете voronej.arbitr.ru (дело 
№А14- 1321/2011). Решение же 
суда четко говорит о легитимности 
деятельности эксплуатирующей 
компании ООО «ЖЭУ-3». Но, похо-
же, в ООО «Содействие» и новово-
ронежском МУП «ИРЦ», равно как 
и в администрации города, об этом 
не знают или знать не хотят.

Кому суд не закон
Ситуация | В Нововоронеже из-за двойных квитанций назревает 

очередной коммунальный скандал

Татьяна ПЕТРЕНКО

Пленум стал поводом для 
серьезного и делового разгово-
ра, в котором приняли участие 
члены комитета, в том числе 
и начальник Юго-Восточной 
железной дороги Анатолий 
Володько. В своем докладе 
председатель Дорпрофжел на 
ЮВЖД Константин Симо-
нов отметил низкий уровень 
зарплат на ЮВЖД: «Если 
с темпами роста зарплаты 
ситуация более или менее 
благоприятная: дорога вышла 
на 12-е место среди 16 дорог, то 
по уровню заработной платы 
уже давно не поднималась 
выше 10-го места.  А по итогам 
прошлого года скатились на 
последнее. Зарплата на Юго-
Восточной магистрали на треть 
ниже, чем в среднем по сети 
железных дорог. Ситуация не-

справедливая. В декабре 2010 
года рост производительности 
труда на ЮВЖД составил 12,4 
процента, а по сети – 7,8.  Раз-
ница ощутимая».

Анатолий Володько про-
комментировал это так: «Па-
дение объема работы в 2005 
году привело к тому, что дорога 
была вынуждена экономить 
фонд оплаты труда. Однако 
2005 год давно прошел, но по-
рядок формирования фонда 
заработной платы остался 
прежним, и это не позволяет 
привести зарплату в соответ-
ствие с текущей ситуацией. Но 
я делал и делаю все возможное 
для того, чтобы наши работни-
ки получали больше».

Подобная ситуация с зар-
платой характерна и для дру-
гих предприятий холдинга 
ОАО «РЖД» Юго-Восточного 
региона. 

Начальник ЮВЖД не без 

сожаления высказался о том, 
что в первом квартале 2011 
года дорога выполнила абсо-
лютно все плановые показате-
ли, но первого места в сетевом 
соревновании ее лишили из-за 
случая смертельного травми-
рования. Темы охраны труда 
и обеспечения безопасности 
движения поездов стали одни-
ми из главных на пленуме. 

Было отмечено, что ко-
митетом ведется постоян-
ный мониторинг ситуации с 
травматизмом. Заместитель 
председателя Дорпрофжел, 
руководитель Лискинского 
филиала организации Сергей 
Агулов рассказал о работе 
общественных инспекторов на 
предприятиях Лискинского 
региона – самого крупного 
на ЮВЖД. В прошлом году 
общественные инспекторы 
провели более тысячи про-
верок. Это позволило выявить 

внушительное количество 
нарушений, которые могли 
бы привести к нежелательным 
последствиям. 

Анатолий Володько свое 
взаимодействие с профсоюзом 
охарактеризовал так: «Между 
администрацией дороги и 
руководством дорожной тер-
риториальной профсоюзной 
организации никогда не было 
противостояния и все вопро-
сы, какой бы сложности они 
ни были, мы разрешали и раз-
решаем согласованно».

Обращаясь к членам коми-
тета Дорпрофжел, Константин 
Симонов подчеркнул: «Пого-
ворка «Молчание – золото» к 
нашему случаю не подходит.  
Не сидеть, а  активно участво-
вать в решении проблем, пред-
лагать способы их решения, 
такова и должна быть позиция 
профсоюза».

Когда молчание не золото
Профсоюзная жизнь | В Воронеже состоялся 2-й пленум комитета Дорпрофжел 
на Юго-Восточной железной дороге

Соглашения подписаны в 
целях повышения эффектив-
ности управления социально-
экономическим развитием 
муниципальных районов и 
городских округов, создания 
условий для развития чело-
веческого потенциала и роста 
уровня жизни населения, раз-
вития инфраструктуры со-
циальной сферы, улучшения 
инвестиционного климата, 
увеличения предпринима-
тельской активности, привле-
чения инвестиций в развитие 
реального сектора экономики 
и инфраструктуры муници-
пальных образований, а также 
развития экономической базы 
муниципалитетов на основе 
максимального использования 
местных ресурсов.

Администрации муници-

пальных образований еже-
годно в срок до 1 марта года, 
следующего за отчетным годом, 
должны будут представить 
в департамент по развитию 
муниципальных образований 
области информацию о достиг-
нутых значениях региональных 
показателей эффективности 
развития муниципальных рай-
онов (городских округов) за 
отчетный год для подведения 
итогов.

Такие Соглашения подпи-
сываются второй год подряд, а 
отчеты глав о проделанной ра-
боте стали законодательно за-
крепленной нормой. Эти меры 
призваны серьезно повысить 
ответственность муниципаль-
ной власти, сообщает управ-
ление по взаимодействию со 
СМИ правительства области.

Соглашения 
нацеливают
Губернатор Алексей Гордеев подписал Соглашения 
между правительством Воронежской области и ад-
министрациями муниципальных районов и городских 
округов Воронежской области о достижении значений 
региональных показателей эффективности развития 
муниципальных районов (городских округов) Воронеж-
ской области.

Личное, но для общего блага
Мать и сын Карионовы из села Раковка уже семь лет занима-

ются разведением овец. Держат они в своём подсобном хозяйстве 
и свиней, и кур, и гусей, хотя Екатерина Ивановна – учитель ма-
тематики, а её сын Константин – программист с университетским 
образованием, рассказывает газета «Ольховатский вестник».

«Жить на селе сейчас очень трудно, - говорит Екатерина Ива-
новна. – Мы всячески пытаемся развивать своё хозяйство, но 
то одно, то другое выбивает из колеи. Вот прошлогодняя засуха 
не позволила заготовить в достатке кормов, а потому пришлось 
сократить до полусотни поголовье овцематок. Да и когда есть 
мясо и молоко, то реализовать продукцию не так-то просто. То и 
дело натыкаешься на посредников. Государство должно быть за-
интересовано в развитии личных подсобных хозяйств, выделять 
доступные льготные кредиты. На словах вроде бы поддерживает, 
а на деле, увы…»

Летописцы школы
Много славных имён внесено в летопись острогожской средней 

школы № 2. Это и поэт Василий Кубанёв, и лётчик-космонавт 
Анатолий Филипченко, и литературовед, исследователь творче-
ства В.В.Маяковского Юрий Сурма, сообщает районная газета 
«Острогожская жизнь».

Недавно к уже существующим стендам и альбомам по истории 
школы добавились ещё два. Один рассказывает о лейтенанте 
Владимире Григорове, героически погибшем в Афганистане. 
Второй – о военвраче Людмиле Кавцевич, умершей в военное 
лихолетье.

Продолжают ребята сбор материалов о жизни и творчестве 
Василия Кубанёва, ведут переписку с сестрой поэта Марией 
Михайловной, которая живёт в Рязани.
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Марина Калинина 

На рынке железнодорожных 
грузоперевозок ОАО «Первая 
грузовая компания» появилась 
в 2007 году. С тех пор доля ком-
пании в структуре вагонного 
парка РФ непрерывно растет. На 
сегодняшний день в собственно-
сти компании находится свыше 
200 тысяч единиц подвижного 
состава разного типа. 

- Показатели Воронежского 
филиала компании за первый 
квартал нынешнего года оказа-
лись несколько сниженными. Од-
нако на то есть ряд объективных 
причин, - говорит заместитель 
филиала по коммерции Юрий 
Кочев. - Не все грузоотправители 
успели полностью восстановить 
свои объемы производства после 
кризиса-2008, а из-за аномально 
жаркого прошлогоднего лета 
сельхозпроизводители недобра-
ли в урожаях. Все эти факторы 
отразились и на деятельности на-
шего филиала. Однако ситуация 
постепенно улучшается. Если 
в феврале мы погрузили 837 
крытых вагонов, в марте – 1451, 
в апреле планируем - 1600, то на 
май уже получили заявок на 2500 
вагонов. Необходимо отметить, 
что в основном это продукция 
сахарных заводов и ХПП.

Постепенно оживляется и 
строительная отрасль. На поли-
гоне ЮВЖД работают три завода 
холдинга «Евроцемент групп», и 
по их заявкам на грузоперевозки 
можно достаточно уверенно 
говорить о степени активности 
всей отрасли. В феврале мы 
перевезли 369 цементовозов, 
в марте - 695, в апреле 750, а в 
мае - планируем погрузить 3500 
цементовозов. Динамика говорит 
сама за себя.

Воронежский филиал имеет 
360 заключенных договоров с 
контрагентами. Мы осуществля-
ем перевозки в таком подвижном 
составе, как цистерны, полуваго-
ны, крытые вагоны, цементовозы, 
минераловозы. Кроме того, мы 
заключили ряд взаимовыгодных 
договоров по ввозу продукции 
из стран ближнего зарубежья, в 
частности, из Украины. 

Вносим мы свой вклад и в 
процесс строительства олим-
пийских объектов. Перевозим 
продукцию предприятий ЗАО 
«Энергомаш», ЗАО «Борисов-
ский завод металлоконструк-
ций», ЗАО «Воронежстальмост», 
ООО «НерудГарант», предостав-
ляя им сопутствующие услуги. 

С начала года в направлении 
Северо-Кавказской железной 
дороги было перевезено более 
500 тонн мостовых металлокон-
струкций и строительных грузов 
на станции в районе Сочи. 

Профильная металлопродук-
ция для объектов Олимпиады 
будет поставляться в течение 
2011-2012 годов. В ближайших 
планах грузоотправителей – от-
грузка материалов для рекон-
струкции железнодорожного 
вокзала на станции Адлер. На-
блюдаемый рост погрузки яв-
ляется следствием проводимой 
Первой грузовой компанией 
политики сбалансированных 
тарифных ставок. 

Для удобства клиентов, кото-
рые работают с ПГК, мы внедря-
ем новые технологии. Я говорю о 
программе СИОК (Системы ин-
формационного обслуживания 
клиентов), которая позволяет 
наладить более тесное взаимо-
действие с нашими контраген-
тами. Через Интернет в режиме 
реального времени они могут 
контролировать ход исполнения 
заявок, сальдо взаиморасчетов, 
документооборот, а в скором 
будущем добавится возможность 
подачи заявок на перевозки с 
применением электронной циф-
ровой подписи (ЭЦП). 

Не так далеко то время, когда 
мы искали клиента, предоставля-
ли ему различные скидки и пре-
ференции, старались завоевать 
доверие. На сегодняшний момент 
наши вагоны стали дефицитом. 
И чтобы минимизировать по-
тери от простоев и обеспечить 
погрузочным ресурсом наших 
постоянных партнеров, с 1 мая 
в компании принято решение 
взимать штрафные санкции за 
сверхнормативные простои, как 
это принято в системе РЖД. 
Мы уверены, что в результате 
мы сможем получить двойную 
выгоду как в своевременном 
обеспечении наших контраген-
тов подвижным составом за счет 
повышения оборачиваемости 
вагона, так и в росте выручки 
за вагон вследствие его более 
интенсивной работы. 

В преддверии майских празд-
ников и Дня Великой Победы 
хотелось бы поздравить с на-
ступающими дорогими сердцу 
каждого датами руководителей 
и коллективы предприятий-
контрагентов, наших партнеров 
и коллег в ЮВЖД, членов их се-
мей. Пожелать успехов в бизнесе, 
здоровья и благополучия. 

Все грузы –  
в срок
Экономика | Профильная 
металлопродукция для объектов 
Олимпиады доставляется вагонами ПГК
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Воронежский 
государственный 
университет совместно 
с Воронежским 
региональным фондом 
реализации инициатив 
«Наш город» провёл 
«круглый стол»  
на тему: «Прогнозы  
и сценарии развития 
России».

наталья СтолповСКая

Сегодня, когда страна бук-
вально беременна прогнозами 
(зачастую довольно тревож-
ными) нашего завтрашнего 
дня, размышлениям о судьбах 
Отечества предаются все: ди-
пломированные политоло-
ги, люди бизнеса, обломки 
интеллигенции, таксисты, 
школьники…

Уловив буквально витаю-
щий в воздухе тренд, фонд 
«Наш город» пригласил к дис-
куссии на животрепещущую 
тему известных воронежских 
интеллектуалов, аналитиков, 
политиков, учёных, редакто-
ров ведущих СМИ. Задача 
до предела наэлектризовать 
дискуссионное поле, спрово-
цировав на нём настоящую 
словесную баталию, выпала 
на долю приглашённой звезды 
– известного московского жур-
налиста, публициста, писателя 
Дмитрия Быкова. 

Отрекомендовав столично-
го гостя, ректор Воронежского 
государственного универси-
тета Дмитрий Ендовицкий на 
правах хозяина приветствовал 
почтенное собрание, напом-

нив, что наш город по праву 
считается студенческой Мек-
кой Черноземья, не удержался 
и тут же озвучил подаренную 
Быковым идею создания в Во-
ронеже гуманитарной площад-
ки – этакого гуманитарного 
Сколкова.

 Тема нашла своё продол-
жение. Так или иначе, боль-
шинство реплик участников 
форума неизбежно касалось 
интеллектуального потенциа-
ла России, и её малой части – 
Воронежской области. 

 Дмитрий Быков не без 
удовольствия выступал в роли 
провокатора (а может быть, 
криэйтора?), подбрасывая в 
костёр дискуссии неожидан-
ные повороты мысли. Пред-
ставители воронежской эли-
ты охотно провоцировались. 
Было очевидно, что все те 
реплики, что прозвучали в 

конференц-зале, ими не раз 
произносились в более узких 
кругах, кружках, сообществах. 
В процессе дискуссии тема то 
расширялась до практически 
мировых масштабов, то сужа-
лась до интересов конкретного 
областного центра. Настойчи-
во возвращалась к поиску от-
вета на злободневный вопрос: 
«Как можно с учётом всех 
имеющихся в регионе ресурсов 
и в соответствии с трендами 
сегодняшнего дня продвигать 
Воронежскую область?»

 - Ждать от России науч-
ного и технического рывка в 
сегодняшних условиях вряд ли 
стоит, - развил мысль Дмитрий 
Быков. - Что остаётся? На 
мой взгляд, три направления 
движения. Во-первых, отка-
заться от идеи конфронтации 
с властью и понять, что есть 
альтернативные идеи. Строи-

тельство альтернативы, а не 
оппозиции – тот путь, по ко-
торому стоит идти. Во-вторых, 
Россия никогда не была сильна 
созданием товаров, а была 
сильна созданием сред. Это 
– литературные кружки XIX 
и XX веков, Новосибирский 
университет с его особой ин-
теллектуальной аурой, среда 
воронежских ссыльных. На-
вык создания среды - великое 
дело, и как только она воз-
никнет, к ней неминуемо при-
тянется всё то хорошее, что 
есть как в самом регионе, так 
и вокруг него.

Третье направление, по сло-
вам писателя, может показать-
ся крамольным: 

- Россия всегда была Мек-
кой гуманитариев. Самые без-
умные идеи осуществлялись 
здесь. Лучшие представители 
научной, художественной, про-
мышленной интеллигенции, 
которые не могли состояться 
в насквозь форматированном 
западном мире, стремились 
сюда. Отсюда проистекает 
очень важный для будущего 
страны – третий путь: при-
влечение в Россию «чудаков и 
безумцев». 

Чтобы было ясно, о ка-
кой степени чудачества идёт 
речь, Быков привёл в пример 
скромного учителя из Калуги 
Циолковского. Тем не менее, 
идея с насаждением в Отече-
стве чудаковатости (причём 
зарубежной) показалась со-
бравшимся самой спорной. 
Так, руководитель экспертной 
группы «Проекты управления 
репутацией» Валерий Мальцев 
высказал опасения по поводу 

того, что как бы вместе c чу-
даками и безумцами к нам не 
хлынули и приставленные к 
ним «врачи-психиатры». 

Политолог, профессор ВГУ 
Александра Глухова напомни-
ла о том, что неплохо было бы 
обратить внимание на непре-
кращающийся процесс утечки 
отечественных мозгов за рубеж 
и, возможно, хоть как-то этому 
воспрепятствовать: 

 - Увы, далеко не все по-
литические процессы могут 
быть отрегулированы, про-
считаны, -посетовала профес-
сор. – Всегда есть элементы 
спонтанности. 

Такие элементы, безуслов-
но, обнаружились и в ходе 
«круглого стола». С «галёр-
ки», где за ходом дискуссии 
следили студенты- историки 
и журналисты, раздались до-
вольно резкие оценки со-
стояния дел в российском 
обществе. Были высказаны 
мысли о том, что считать его 
гражданским преждевремен-
но. Сыпались предложения 
дать людям возможность по-
чувствовать себя настоящими 
гражданами: ответственными 
за всё, что происходит вокруг. 
Создавать среду опять же 
нужно, начиная с себя. Да хотя 
бы здесь – на университетской 
площадке. 

Продолжил эту мысль депу-
тат областной думы Александр 
Кучеренко:

- Принципиально важно – 
корни всех проблем нужно на-
чинать искать в себе. Не просто 
говорить, но именно делать. 
И тогда среда действительно 
образуется… 

Резюмируя прозвучавшие 
реплики, Дмитрий Быков 
процитировал французского 
предпринимателя Латье, ска-
завшего: «На трудную задачу 
зовите китайца, на невозмож-
ную – русского».

- Если Россия осознает 
себя как страна великих и не-
возможных задач, абсолютно 
выломившейся из контекста 
западного мира, всё у нас полу-
чится. Тем более, что западный 
мир сейчас находится не в луч-
шем состоянии, а это даёт нам 
прекрасную конкурентную 
фору, - подытожил писатель. 

В процессе обсуждения 
будущего России, будущего 
Воронежа были высказаны 
самые различные, в том числе 
и полярные мнения о том, ка-
ким оно видится собравшимся. 
Быков исполнял роль зеркала, 
которое позволяло более объ-
ективно и выпукло увидеть 
сильные стороны региона, 
фиксировало те оценки, что 
выставляли сами себе пред-
ставители воронежской ин-
теллектуальной элиты. После 
завершения «круглого стола» 
во время общения с журнали-
стами Дмитрий Львович, как 
истинный писатель, не преми-
нул заметить, что воронежская 
дискуссия уже посеяла зёрна 
для его будущего романа:

- Эта встреча безумно по-
казательна. И в ближайшем 
романе вы найдёте её почти 
целиком! 

Будем надеяться, что, во 
всяком случае, художествен-
ный «выхлоп» от этого меро-
приятия будет. Другой вопрос 
– какой?

«На трудную задачу зовите китайца,  
на невозможную – русского»
Дискуссия | Писатель пообещал сделать воронежцев героями своего нового романа

Детство смотрится в оконце
виктор Силин
Окончание. 
Начало в №№ 53-54, 55, 56, 59, 63.

«Сыграй, Ёра,  
в разлив!»

Был ещё один страшный случай с 
Егором во время учебы в Песковат-
ке. И тоже в зимнюю пору, и тоже 
по причине неприезда колхозных 
саней. «Когда пешком отправлялся 
домой, в Аносово, - вспоминает Егор 
Александрович, - то на дворе стояла 
тихая предвечерняя благодать. Но не 
прошагал и полпути, как внезапно, 
ни оттуда, ни отсюда, налетел буран, 
снег стеной встал на пути, и ни зги 
не видно. Я оторопел, не зная, куда и 
податься. Но всё равно как-то брёл. 
И со всего размаху лбом ткнулся 
в телеграфный столб. От боли аж 
взвизгнул. А в ответ – равномерное 
гудение проводов. И тут я сообразил, 
что идти мне надо от столба к столбу, 
так я наверняка выйду на жильё. И 
вскоре заметил маячивший впере-
ди желток. То был свет в оконце. А 
вскоре увидел и мужика в кальсонах, 
который вышел из избы по нужде. 
«Дядя, дядя…», - окликнул я его, не 
в силах больше сделать и шага. Он 
оглянулся, подбежал, сгрёб меня в 
охапку и потащил в избу».

- Смотрикась, чай, сынишка учите-
ля Ляксандра Андреича заблудился, 
- с удивлением, рассмотрев при свете  
лампы Егорку, сказал хозяин жене. – 
Давай денатурат, разотру мальчонку, а 
то, не ровен час, совсем околеет.

Стянул с Егора одежонку, бросил 
его на лавку и стал растирать денату-
ратом все места.

- Эх ты, неслух, - приговаривал он, 
- кто ж в такую стужу путь держит? 
Счас бы снять ремень, да по одному 
месту пройтись… Хорошо хоть жив…

Растёр Егорку, бросил тулуп на 
печку и скомандовал: «Лезай-ка, 
грейси! Да больше не геройствуй».

Печка – родное место.
Печка греет, печка кормит.
Зарывшись в овечий полушубок, 

да ещё с боков согреваемый не остыв-
шими с вечера кирпичами, хорошо 
грезить о всякой чудесной невидали. 
Вот тётка Маруська рассказывала 
про домового, которого она называла 
Хозяин. Будто бы легла она спать на 
печку и только прикорнула, слышит-
ся ей голос:

«Корми кур два раза на день – 
Будут куры несться и скотина 

весться».
«И тут бородатый домовой с пол-

аршина ростом слез по полушубку, 
как кирпичом по печке провёл. И 
сразу же под печь спрятался. А иной 
домовой заберётся на потолок и 
оттуда мочится, - говаривала тётка 
Маруська. – Или ещё история вышла. 
Ляжала одна хворая бабка на печки, 
потом, кряхтя и постанывая, подня-
лась и от неча делать взяла желудевые 
шляпки и одела их на лапки кошке. 
Ходит кошка по полу, стучит. А бабка 
невестку  кличет, говорит: «Настька, 
слышишь, чёрт по избе ходит. Дверь 

отвори, выпусти». Вот такие истории 
случаются».

Прямо сказка в жизни.
После же этого случая, когда Егор 

чуть было не обморозился, больше 
он не рисковал отправляться домой 
затемно и по морозу.

Как отрезало.
Исаев не любит, когда у него до-

пытываются, когда он написал первые 
стихи и как они рождаются?

- Да не знаю я, - в сердцах обычно 
отвечает. – Как родился, так и стихи 
со мной вместе появились. И писать 
их стал с тех пор, как начал осозна-
вать мир вокруг себя. Только писал 
их не на бумаге, а в душе. Они жили 
и живут сами по себе,  как цветы, как 
облака,  как степь… И в душе рож-
дается особое чувство неба, особое 
чувство дерева, необъятных наших 
российских далей. И молодость не 
может не зависеть от другой молодо-
сти. Приходит сокровенное чувство, 
а вместе с ним и желание это чувство 
излить, высказать, передать другому. 
Вот вам и стихи!

Сам Егор Исаев тридцать лет назад 
о сути своей литературной работы так 
написал: «А писательство – это тоже 
своего рода извоз: дорога к слову, в 
слове и дальше слова – к читателю.  
Дорога от жизни в жизнь. А раз так, то 
тут, значит, тоже гляди да гляди. В ко-
рень слова гляди: что везёшь и зачем? 
И в даль слова гляди: откуда везёшь и 
куда? И при этом не впадай в край – ни 
в тот, ни в другой. А главное, не пере-
торопи себя тщеславием, не издёргай 
мелочной выгодой свой же талант, не 
пережги его чрезмерным ударением с 
высоты своего нетерпеливого «я».

Однажды я  услышал фразу от 
Исаева: «Эпос, он в поле лежит». 

Сотворён, значит, народом, по 
большей части крестьянского рода-
племени.

В девятый класс он пришёл в Кор-
шевскую десятилетку.

С Митькой Рехиным они сидели 
за одной партой. Это потом, в войну, 

он станет офицером, 
лётчиком, а пока – са-
молучший кореш.

Выдумщик, сочи-
нитель, открытый ду-
шой, в общем, роман-
тик. Он ведь потом и 
стихи стал писать, и 
внештатным корре-
спондентом в «Ком-
муне» сотрудничал.

Егор  и Дмитрий 
вступили в ту пере-
ходную пору от отрочества к юности. 
У Егора появилась гитара. Откуда она 
взялась, кто подарил или смастерил,  
– он до сих пор так и не знает. Вообще 
в Коршеве чуть ли не в каждой избе 
водились балалайки – мужики сами 
научились их ладить. Вот и дядька 
Егора, Алексей Андреевич, сам себе 
балалайку смастерил и наяривал на 
ней, как только появлялась свобод-
ная минутка. Стали и гитары делать, 
может, от этого ремесла впоследствии 
в Боброве и появилась фабрика музы-
кальных инструментов.

Так вот, у кого – гармошка, у 
кого – балалайка, а у Егора Исаева 
– гитара.

Вскоре пошла по селу частушка:

Сыграй, Ёра, в разлив, в разлив:
Моё сердце – в разрыв, в разрыв.

А сердечко-то ёкало при виде Его-
ра не только у коршевских девчат!

Стал и самолучший друг Митя 
Рехин замечать, что исподволь, вро-
де бы как ненароком, поглядывает 
Егор на Тоню Рубцову. В девятом 
классе это случилось, когда их глаза 
встретились.

И задержались взгляды друг на 
друге.

И не больше.
Первая любовь, она неизъяснимая 

и нематериальная. У Егора душа ли-
ковала, когда он просто видел Тоню.

Через много-много лет, в поэме 
«Даль памяти», он отдаст должное 
своей первой любви такими словами:

Ах, Тонька, Тонька!
Вся она, как речка.
Попить – пей,
А переплыть – ни-ни…

А в Коршеве продолжали рас-
певать частушки про Егора. Томка 
Крашенинникова, конопатая и бой-
кая, приплясывая, выводила:

Сыграй, Ёра, на гитаре,
Пропоют глазёнки кари!

- А сами-то частушки сочиняли? – 
спрашиваю Исаева.

- Это стихи сочиняют, - отвечает 
он с некоторым неудовольствием. 
– Частушки же случаются, они при-
ходят. 

А в его молодой жизни случилась 
ещё одна любовь. Но наступила 
война и разлучила их – Егора и 
Марусю Гуськову, деревенскую 
сироту.

До сих пор Исаев не может себе 
простить, что за всё военные годы не 
написал Марусе ни одной весточки. 
А она так ждала…

«Как бы я всё хотел вернуть назад, 
- говорит Исаев с такой неизбывной  
грустью и тоской, - всех их, моих дру-
зей и земляков, увидеть их живыми 
и радостными. А ты всё о стихах, да о 
стихах… Не всё поэзия, что в словах. 
Есть ещё особое, едва уловимое эхо 
судьбы.

Случившегося и предстоящего».
В судьбе Егора Исаева предстояла 

война.

К 85-летию  
нашего земляка,  
народного  
поэта  
России  
Егора Исаева

Гвардии младший сержант  
Егор Исаев.

Дмитрий Быков.

Аркадий Давидович родился в ХХ веке в Воронеже. Мать – дет-
ский врач, отец – венеролог, так что сначала он лечился у мамы, 
а уж потом – у папы. После окончания сельхозинститута работал 
механиком совхоза в Рязани и завучем в школе механизаторов, что 
до сих пор сказывается на нашем сельском хозяйстве.

Вернувшись на воронежский асфальт, был слесарем, а потом ма-
стером в Горгазе; тунеядцем, первым в городе начал собирать пустые 
бутылки, и этот почин был подхвачен по всей стране.

Женат на своей Музе.
Не сидел и не лежал, но на учёт на всякий случай поставлен. По 

крайней мере, Давидович стоит на учёте 
в «Коммуне», которая следит за его  твор-
чеством, изредка выпуская его афоризмы 
на страницы газеты. И поэтому не могла 
пройти мимо последней книги воронежца, 
изданной в Москве.

В новом сборнике афоризмов много 
тематических подборок. Поскольку «Ком-
муна» выходит в канун Первомая, мы, 
памятуя о традиционных майских при-
зывах ЦК КПСС, решили обнародовать 
кое-что из раздела «Лозунги Давидовича». 
И вновь убедились, что наш Аркаша верен 
своему хулиганскому девизу бить не в 
бровь, а в глаз.

Лозунги Давидовича
Выберем из воров самых честных!
За демократию, но без демократов! 
 За реформы, но без реформаторов!
Люмпены всех стран, объединяйтесь!
Не согнёмся под игом свободы!
Оружие массового уничтожения – массам!
Отречёмся от здравого смысла!
Перекуём мечи на дубинки!
После нас – хоть ислам!
Пусть погибнет мир, 
    но восторжествует наша дурость!
Разобьёмся на стаи, чтоб нас не сожрали!
Храните девальвацию в банках!

Хулиганский девиз: 
не в бровь, а в глаз!
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анастасия Черных

Надим Адам заканчивает учёбу в Воро-
нежской государственной лесотехнической 
академии. Через три месяца вернётся обратно 
на родину в Кению. О волонтёрстве или о добро-
вольной помощи людям впервые узнал от отца, 
который объяснял, что нельзя быть равнодуш-
ным к чужому горю. Если у кого-то возникли 
трудности – помоги и поддержи. Именно с этого 
всё и началось. Уже в школе Надим вступил в 
ряды скаутов – аналог наших пионеров, и не 
пропускал ни одной добровольческой акции. 
История о том, как Надим узнал о возможности 
учиться в России, очень забавна. Не поступив в 
кенийский вуз, парень устроился подработать 
на стройке:

 - Как-то в обед пошёл купить себе еды. 
Денег оставалось совсем мало, хватило только 
на варёную картошку с солью и перцем – у нас 
её заворачивают в газету, как у вас семечки, - 
вспоминает Надим. – И вот на этом клочке я 
и увидел объявление о приглашении учиться 
в России.

Помимо весёлого парня Надима Адама, 
на встрече были венгерка Вероника Пускас, 
чешка Павлина Мартину, которую пригласили 
работать в Воронеже в интернациональную во-
лонтёрскую организацию, и две польки Моника 
Мордэс и Агата Маркивэз. Все они понемногу 
рассказали о волонтёрстве в своих странах и о 
личном опыте. Например, в Чехии и Польше 
правительство поддерживает добровольцев и 
выделяет на их проекты средства, а в Венгрии 

ситуация похожа на Российскую – обществен-
ные организации существуют сами по себе. 
Школьники задавали иностранцам вопросы, 
на которые те отвечали на русском и без пере-
водчика. 

Воронежские школьники в долгу не остались 
и поделились своим опытом. Вячеслава Васец-
кая старается не пропускать ни одной акции 
волонтёров, общается с ребятами из детских 
домов. А началось всё тоже случайно.

- Когда мне было 11 лет,  мы поехали с отцом 
в Киев. С нами в купе оказалась глухонемая 
девочка, - рассказывает Вячеслава. – Через пол-
часа мы уже общались, как давние подруги - в 
тетради писали свои вопросы и ответы. Кстати, 
прошло уже несколько лет, а мы до сих пор друг 
друга помним и поддерживаем отношения. 

Во многих странах мира добровольческий 
труд сегодня - повседневная социальная 
практика. 

Люди с радостью объединяются и вместе 
высаживают деревья, проводят экологиче-
ские акции, организовывают конференции и 
форумы на проблемные темы.  В Европе на 
развитие таких проектов выделяют огромные 
деньги, поощряют этот труд и поддерживают 
идеи. Россия не может похвастаться тем же, 
хотя свои сдвиги в лучшую сторону уже на-
метились. 

Но чтобы стать добровольцем или, как 
модно сейчас говорить, «волонтёром», не обя-
зательно ехать в разные страны с глобальной 
идеей спасти мир. Можно ведь просто начать 
благоустройство своего же двора.

Добровольно и без границ
Ученики Центра дополнительного образования «Реальная школа» встретились  с волонтёрами-иностранцами
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Спорт за неделю
Воронеж  и  область

На нейтральном поле
Первоначально руководство подмосковного клуба 
«Россиянка» просило «Энергию» провести календар-
ную игру на воронежском стадионе. Но газон Цен-

трального стадиона профсоюзов сейчас далёк от идеального, 
и поэтому принципиальный матч двух непримиримых сопер-
ников состоялся на нейтральном поле в Москве – на стадионе 
«Восточный».

Напомним, что накануне сезона «Энергии» именно у 
«Россиянки» удалось перехватить лучшего форварда про-
шлогоднего чемпионата – Огбиагбевху, но пока из-за проблем 
с визой нигерийка не может помочь своей новой команде. С 
первых минут матча подмосковные футболистки завладели 
игровым и территориальным преимуществом, но извлечь из 
этого дивидендов «Россиянке» до поры до времени не удалось. 
В самом начале второго тайма действующему чемпиону стра-
ны удалось открыть счёт в матче после розыгрыша углового, 
а в конце игры номинальные хозяева поля закрепили своё 
преимущество, тем самым сняв все вопросы о победителе. 
Итог поединка – 2:0, а очередной матч чемпионата подопеч-
ные Ивана Саенко проведут на своём поле 30 апреля против 
команды «Мордовочка».

Преодолели кубковый барьер
Первый домашний поединок футболисты лискин-
ского «Локомотива» провели в рамках 1/256 финала 
Кубка России против тамбовского «Спартака». Не-

смотря на обилие голевых моментов (в основном у ворот 
гостей), мяч упорно не шёл в ворота. Но в кубковых матчах 
ничьих не бывает, и когда зрителям уже казалось, что допол-
нительного времени ни избежать, подопечные Игоря Пывина 
сломили сопротивление тамбовчан. Коварный удар Михаила 
Малахова голкипер «Спартака» смог отразить, но первым на 
добивании был всё тот же Малахов, который красивым уда-
ром через себя заставил капитулировать вратаря и оборону 
гостей. Таким образом, «Локомотив» пробился в следующую 
стадию Кубка страны, где противостоять ему будет липецкий 
«Металлург».

По воле календаря, спустя всего несколько дней «Локомо-
тиву» и «Спартаку» предстояло провести ещё один матч, но 
на сей раз в рамках первенства России среди команд второго 
дивизиона зоны «Центр». И в этой игре оборонительные по-
рядки обеих команд выглядели значительно предпочтительнее 
атакующих, и матч завершился вничью – 0:0.

Попасть в десятку
Именно такая цель стоит перед гандболистами во-
ронежской «Энергии» в соревновании команд, оспа-
ривающих места с девятого по двенадцатое. Третий 

тур этого турнира прошёл в подмосковном городе Чехов. В 
первом матче подопечные Игоря Грицких уступили хозяевам 
площадки – клубу «РГУФК-Чеховские медведи» со счётом 
27:29. А затем последовали две победы: наиболее важная 
над прямым конкурентом за место в десятке – ставрополь-
ским клубом «Динамо-Виктор» - 33:28, и потерявшим все 
шансы на сохранение прописки в Суперлиге – таганрогским 
«Факелом-ТКЗ» - 36:34. Заключительный тур утешительного 
турнира эти же четыре коллектива проведут в Воронеже с 13 
по 15 мая.

А гандболистки женской воронежской команды «ШВСМ» 
завершили сезон, так и не познав радости побед. Всего одно 
очко заработали наши девчата за весь чемпионат, а посему 
вполне заслуженно заняли последнее место в высшей лиге.

В числе призёров
Второй этап Кубка России по стендовой стрельбе 
прошёл в Липецке. Прославленная воронежская 
спортсменка Елена Ткач заняла на этих соревновани-

ях второе место. Помимо Елены, в Липецке выступали ещё 
несколько наших земляков. В финал соревнований удалось 
пробиться перспективной спортсменке Евгении Мочаловой, 
которая уже становилась призёром первенства мира. На этот 
раз она завоевала шестое место. Неудачно сложились со-
ревнования для Романа Добросоких и Анастасии Китаевой, 
также участников российской сборной – пробиться в финал 
им не удалось. Ближайшим турниром у стрелков будет ко-
мандный чемпионат России, который состоится с 21 по 28 
мая в Казани.

Прощальная гастроль «Согдианы»
Последние выездные матчи сезона воронежские 
баскетболистки начали за здравие, обыграв по всем 
статьям в первом матче кропоткинскую «Кубань» со 

счётом 78:59. Такое положение дел явно не устроило местных 
болельщиков – в повторной игре их количество сократилось 
ровно в пять раз – с пятисот до ста. Однако это обстоятельство 
не повлияло на настрой баскетболисток «Кубани». В повторной 
игре им удалось взять реванш – 64:55.

Следующим пунктом назначения «Согдианы-СКИФа» был 
Ростов-на-Дону. К сожалению, там разжиться очками воронеж-
ской команде не удалось. Хозяйки площадки уверенно контро-
лировали ход игр и одержали две победы – 56:49 и 55:44.    

Вк «Воронеж» – «Индезит»: кто кого?
Лишь одно очко из шести возможных смогли за-
воевать воронежские волейболистки в гостевом 
противостоянии с красноярской «Юностью». А очки 

нашей команде нужны как воздух, чтобы сохранить прописку 
в высшей лиге «А». Первая игра прошла в равной борьбе, а её 
исход решился на тай-брейке – 3:2 в пользу «Юности». От-
ветный матч прошёл по другому сценарию, и принёс победу 
хозяйкам площадки со счётом 3:0 по партиям. А вот основные 
соперницы ВК «Воронеж» в борьбе за сохранение прописки 
в высшей лиге «А» в минувшем туре очков не потеряли, 
одержав победы над аутсайдером - столичным «Лучом» - 3:0 
и 3:1. 30 апреля и 1 мая воронежской и липецкой командам 
предстоит очное противостояние, от исхода которого во 
многом будет зависеть распределение мест в нижней части 
турнирной таблицы.

Тем временем мужской волейбольный клуб «Воронеж» за-
вершил свои выступления в первенстве России среди команд 
первой лиги на девятом месте.

«Химик-Россошь» возглавил таблицу
Вылет из Кубка МОА «Черноземье» никак не по-
влиял на боевой настрой футболистов россошанского 
«Химика». Одержав победу в первом туре в гостях 

над дублёрами курского «Авангарда», команде Владимира 
Мусияченко удалось развить успех и в домашнем матче про-
тив некогда грозного клуба – тульского «Арсенала». Правда, 
хозяевами поля россошанцы числились только номинально 
– игра прошла в Алексеевке Белгородской области. Два точ-
ных выстрела Дмитриева и Глушкова позволили «Химику-
Россошь» не только одержать важную победу, но и возглавить 
турнирную таблицу.

Ещё один представитель Воронежской области в этом 
турнире – «Факел-М» потерпел поражение с минимальным 
счётом 0:1 от ФК «Елец».  

Леонид ХРУЩЕВ.

реклама

«Факел» устоял
«Жемчужина-Сочи» – «Факел» - 0:0

«Факел» (Воронеж): Дьяченко, Черкес, 
Михалев, Колесников, Гаврилов, Рустан (Ге-
расименко, 64), Бураков, Еремеев (Логуа, 60),  
Егоров (Шестаков, 46), Хабаров, Фаустов 
(Янкаускас, 62).

Голевые моменты - 4:0. Удары (в створ во-
рот) - 13 (7, 2 - перекладина):3 (0). Угловые 
- 11:2.

Судья: Резников (Ярославль).
28 апреля. Сочи. Центральный стадион 

им.Метревели. 7500 зрителей (вмещает  
10 200). 22 градуса.

Единоличное лидерство сочинцев стало  
своеобразным подарком болельщикам на 
20-летие «Жемчужины». Главный тренер 
«оранжевых» Станислав Черчесов по сравне-
нию с предыдущим матчем сделал лишь одну 
замену: вместо Деменко с первых минут вышел 
Шевченко, который с Пападопулосом составил 
дуэт форвардов. Его коллеге Константину 
Сарсания, напротив, пришлось поколдовать 
над составом. В Новороссийске Акопян и 
Зиновьев были заменены из-за травм, а Ибра-
гимов, уже имея желтую карточку, получил 
прямое удаление за удар Бурмакова головой в 
лицо, когда игра была уже остановлена. ФНЛ 
дисквалифицировала «бодальщика» на четы-
ре матча, и «Факел» таким образом лишился 
обоих центральных защитников. В результате 
гости оставили в стартовом составе лишь троих: 
Черкеса, Гаврилова и Егорова. Однако никаких 
дивидендов «Жемчужине» это не принесло. 
Равный первый тайм запомнился лишь даль-

ним ударом Васиева со штрафного, который за 
Дьяченко отразила перекладина.

Начало второй половины полностью измени-
ло соотношение сил на поле. Хозяева, добавив в 
активности, стали создавать момент за момен-
том. Васиев со штрафного поразил-таки цель, но 
судья на линии Алексей Сулимов из Смоленска 
зафиксировал офсайд у не коснувшегося мяча 
Вьештицы. Это решение вызвало ожидаемое 
недовольство подопечных Черчесова. Вскоре 
Рухаиа пробил в перекладину, затем он же не 
смог в ближнем бою переиграть Дьяченко. В 
итоге нулевая ничья, которая, тем не менее, 
благодаря поражению «Алании» в Брянске по-
зволила «Жемчужине» сохранить лидерство. 

Константин САРСАНИЯ, главный тренер 
«Факела»: - «Жемчужина» создала достаточное 
количество моментов, чтобы выиграть. Но 
сегодня Господь Бог был на нашей стороне. 
Благодарю ребят за характер.

Алексей ЕВСтИФЕЕВ.

Результаты матчей 6-го тура: «Енисей» 
(Красноярск) – «КамАЗ» (Набережные Челны) 
– 1:1, «Сибирь» (Новосибирск) – «Мордовия» 
(Саранск) – 2:1, «Нижний Новгород» (Нижний 
Новгород) – «СКА-Энергия» (Хабаровск) – 2:0, 
«Урал» (Екатеринбург) – «Торпедо» (Москва) 
– 2:1, «Газовик» (Оренбург) – «Балтика» (Кали-
нинград) – 1:1,  «Черноморец» (Новороссийск) 
– «Химки» (Химки) – 1:1, «Торпедо» (Влади-
мир) – «Луч-Энергия» (Владивосток) – 1:1,  
«Шинник» (Ярославль) – «Волгарь-Газпром» 
(Астрахань) – 3:0,  «Динамо» (Брянск) – «Ала-
ния» (Владикавказ) – 1:0.

28 апреля в Сочи «Факел» встречался с местной «Жемчужиной», которая воз-
главляет турнирную таблицу. Вот как рассказала о матче лидера и воронежской 
команды газета «Спорт-экспресс».

Совет директоров открытого акционерного общества 
«Автоколонна 1150» 

уведомляет акционеров Общества, что 25 мая 2011 года в 13.00 в актовом зале   
ОАО «Автоколонна 1150» по адресу: г. Воронеж, ул. Краснодонская, 31, состоится 

годоВоЕ обЩЕЕ СобРАНИЕ АкцИоНЕРоВ обЩЕСтВА 
в форме собрания.

Повестка дня:
 1. Определение порядка ведения собрания акционеров.
 2. Утверждение годового отчета Общества за 2010г., годовой бухгалтерской отчетности, в 

т.ч. отчета о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) Общества за 2010 год.
 3. Избрание членов счетной комиссии.
4. Избрание членов Совета директоров. 
5. Избрание членов ревизионной комиссии.
6. Утверждение  аудитора Общества.

Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании акционеров, составлен 
на основании реестра акционеров Общества по состоянию на 26 апреля 2011 года.

Регистрация лиц, имеющих  право на участие в общем собрании акционеров, – 25 мая 2011 
года с 9.00 в актовом зале ОАО «Автоколонна 1150».

Участнику годового общего собрания акционеров Общества при себе иметь документ, удо-
стоверяющий личность, доверенным лицам акционеров – документ, удостоверяющий личность, 
и доверенность, подтверждающую их полномочия.

С информацией (материалами), подлежащей предоставлению при подготовке к проведению 
общего собрания акционеров, участники собрания могут ознакомиться у секретаря Общества 
в рабочие дни с 9 до 16 часов с 27 апреля 2011 года в бухгалтерии Общества по адресу: г. Во-
ронеж, ул. Краснодонская, 31.

Справки по тел.: 276-26-93, 246-33-61.
Совет директоров оАо «Автоколонна 1150».

Открытое акционерное общество 
«Научно-исследовательский институт 

полупроводникового машиностроения» 
сообщает, что 

ГодоВое общее 
СобРАНИе АКцИоНеРоВ

состоится  27  мая  2011 г.  в 11 час. 00 мин.
по адресу: г. Воронеж, Ленинский проспект, 160а, конференц-зал ОАО «НИИПМ».

Повестка дня:
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов 

о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) общества, за 2010 год.
2. О распределении прибыли и убытков общества по результатам финансового года.
3. О дивидендах.
4. Об избрании членов совета директоров общества.
5. Об избрании членов ревизионной комиссии общества.
6. Об утверждении  аудитора общества.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в собрании акционеров,  -  

18  апреля 2011 г.
Для участия в собрании акционерам необходимо иметь паспорт, а представителям акцио-

неров кроме паспорта -  надлежащим образом оформленную доверенность. Время начала 
регистрации участников собрания – 10 часов. 

Лица, имеющие право на участие в общем собрании акционеров общества, могут озна-
комиться с информацией (материалами) с 05 мая 2011 г. по 27 мая 2011 г. по адресу: город 
Воронеж, Ленинский проспект, дом 160а, комната 245, по рабочим дням с 10.00 до 16.00.

Телефон для справок 269-59-80.

Так совпало, что сегодня на третьей полосе 
«Коммуны» завершается цикл публикаций о 
поэте Егоре Исаеве, а вчера в Никитинской 
библиотеке прошла презентация нового трёх-
томника его произведений. Это событие стало 
замечательным подарком к 85-летию Егора 
Александровича – нашего земляка, Героя Соци-
алистического труда, лауреата Государственной 
премии, почётного гражданина Воронежской 
области. 

В Никитинку Исаев прибыл сразу после 
встречи с губернатором Алексеем Гордеевым. 
Основные юбилейные торжества, напомнил 
собравшимся руководитель департамента куль-
туры области Иван Образцов, пройдут в мае – в 
том числе на малой родине поэта, в Коршево, где 
начнёт работать музей истории этого села.  

Прозаик, председатель Союза писателей 
России Валерий Ганичев говорил о том, что 
земля воронежская – особенная: «Нисколько 

не сомневаюсь, что ваш город по разряду ли-
тературы – столичный, ведь на вашей земле 
родился и возрос Егор Исаев – писатель на-
родной мысли, чаяний народных». После того, 
как главный редактор журнала «Подъём» Иван 
Щёлоков прочёл фрагмент одной из исаевских 
поэм, её автор сам вышел к микрофону, слегка, 
кажется, нарушив «протокол». У его монолога 
не было какой-то единой темы: он говорил 
о любимых поэтах, читал свои и есенинские 
стихи, рассуждал о красоте наших девушек, о 
народной песне и частушке, о чувстве коллек-
тива в песне, о безбрежных пространствах, в 
которые ушёл наш народ: 

- Япония рядом - а мы Курильские острова 
открываем. Ещё Берингов пролив не называл-
ся Беринговым, а Аляска была русской! Вот 
на что способны мы, степняки. У нас чувство 
горизонта особое! 

В тот же день Егора Александровича ждали 
читатели ещё в одной воронежской библиотеке 
- №4, которая носит имя этого поэта.

Безбрежные
пространства Исаева
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Альберта Битюцкого 
поздравляем с днём рождения.  

Имениннику желаем крепкого здоровья, семейного благополучия  
и новых творческих побед.

Друзья, коллеги.
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